

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 30 DE NOVIEMBRE DE 1906

NÚMERO 1336

LINEA DE VAPORES

DE LA

United Fruit Company

Desde esta fecha y hasta nuevo aviso, queda restablecido el servicio entre Limón y New Orleans y Mobile. Esta línea ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de 1ª á New Orleans y Mobile..... \$ 50-00 oro americano
Pasaje de 1ª ida y vuelta á N. Orleans y Mobile 80-00 „ „

Limón, 28 de noviembre de 1906 -- R. J. SCHWEPPE, Administrador h s o

EL MEJOR REMEDIO

PARA EL PEOR DOLOR

SABEIS CUAL ES ?

La Embrocación Imperial

— DE VENTA EN LA BOTICA FRANCESA —

HERMANN Y ZELEDON

13 de junio—alt

“LA EUREKA”

Fábrica de hielo de San José

Esta Empresa avisa á sus clientes, que del 16 del corriente en adelante, ha rebajado nuevamente el precio del hielo. Para informes dirigirse á la oficina de WALTER J. FORD. 17 de Noviembre. 15 v.

SIFILICIDA-MATA SIFILIS

DEL

DOCTOR L. FRAU

MERCED, 43, BAJOS, ESQUINA A HABANA

Se garantiza la curación de la Sífilis por inveterada que ésta sea. Toda clase de úlceras, hinchazones y depuración de la sangre, por un tratamiento especial y único, sin empleo de mercurio, frotaciones, ni inyecciones; dicho tratamiento es puramente vegetal.

CONSULTA: DR. B. D. TAMAYO, BOTICA DE PARÍS

Informará en ésta el Representante del Dr. FRAU

RAMON BELLART VIVES

Noviembre 25. Apartado 170, San José, Costa Rica 1m.

MALA REAL INGLESA

El vapor “TRENT”, de 5,600 toneladas, llegará á Limón el miércoles 28 del presente y saldrá el mismo día en la tarde para NEW YORK vía KINGSTON, llevando carga y pasajeros para dichos puertos

Aviso especial á los exportadores

Este vapor y los siguientes de esta línea que toquen en Limón en viaje para NEW YORK llevarán CAFÉ para LONDRES y demás puertos de Europa, con trasbordo en NEW YORK, á los tipos de fletes usuales. EL CAFÉ que se emarque por esta línea será entregado en LONDRES con excepcional rapidez. Suplicamos á los exportadores que al consignar en sus guías el despacho de su CAFÉ den opción al Ferrocarril para embarcarlo por esta línea. LYON HNOS & CO.,
Noviembre 23 5 v. AGENTES GENERALES.

¡Trabajo! Trabajo! Trabajo!

Buenos trabajadores ganan en la hacienda “Aragón,” Turrialba \$ 1.50 el día. Ajusteros encuentran contratos. Ya empezó la cogida de café, pagamos \$ 0.30 por medida. COMPANIA AGRICOLA,—“Aragón,” Turrialba

EL NOTICIERO

GERENTE Y EDITOR RESPONSABLE

Napoleón Briceño
SAN JOSÉ

REDACTOR

Fernando Borges

ADMINISTRADOR

Eduardo Tobar

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 3ª Oeste.—Teléfono n° 26.—Apartado 109

La correspondencia referente á suscripciones, cambio de domicilio ó informes deberá dirigirse al Administrador.—Toda la demás se dirigirá exclusivamente al Editor.—La empresa no responde de fondos que no se envíen bajo certificado.

Víctimas de las víboras

ESTADISTICA ASOMBROSA

Es en verdad alarmante el número de campesinos que fallecen anualmente víctimas de las mordeduras de serpientes venenosas, especialmente en el litoral del Pacífico y del Atlántico, donde se repiten los casos con harta frecuencia, sin que los remedios preconizados como seguros, al ser puestos en práctica, fallen invariablemente: el alcohol á altas dosis, la maceración de hojas de “guano”, la curación de Salas de Nieto, la esterilización de las heridas. Nada, nada detiene el flujo mortífero del terrible y mortal veneno de la víbora.

El suero de Calmett del Instituto Pasteur, contra la mordedura de la serpiente, en inyección hipodérmica, se dice que es eficazísimo, con tal que sea empleado antes de que trascieran veinte minutos después de la mordedura. Esto quiere decir que en nuestro país, solamente en casos excepcionalmente favorables, podrá ser aplicado, toda vez que hay que disponer de una jeringa hipodérmica, de una persona que sepa manejarla, y, sobre todo, que pueda hacerse la inyección antes que los fatales veinte minutos hayan expirado.

No hace mucho tiempo leímos en una revista científica un artículo sobre la eficacia de las sales biliares para contrarrestar el mortífero efecto del veneno de las serpientes.

El distinguido médico don Eduardo Uribe, refiriéndose á este asunto, nos ha manifestado lo siguiente: que tiene un primo que se ocupó en abrir en Colombia un camino á través de una región poblada de víboras terribles y que viendo sus cuadrillas diezmadas por los efectos venenosos de las mordeduras de las mismas, tuvo la idea de encerrar algunos de las diversas clases de esos reptiles; y cuando se presentaba un peón mordido de víbora, mataba una de las prisioneras de la misma clase que la que había mordido al paciente, dándole á tomar su hiel, así como también se le aplicaba en la parte lesionada por los afilados colmillos del venenoso animal, procedimiento que le dió un magnífico resultado.

Más todavía, nuestro estimado amigo, el inteligente y laborioso doctor don Isaac Guerra, nos ha informado que en casa de sus señores padres en Rivas (Nicaragua) se conservan en alcohol, desde hace muchos años, hielos de víboras de diferentes clases, con las que se han curado centenares de personas mordidas por serpientes venenosas. Agrega el señor Guerra que cada cuarto de hora se le hace tomar al paciente una cucharadita de solución de hielos, aplicando además en la mordedura la misma sustancia, la cual, debido al alcohol que contiene, penetra fácilmente en la herida.

Esta aplicación opera el efecto casi inmediato de calmar el intenso dolor que produce el veneno de la serpiente.

Dice el doctor Guerra que no conoce caso en que el remedio haya fallado, aún en aquellos muy avanzados de envenenamiento.

Para terminar nos dijo el estimable señor Guerra que este remedio produce sus buenos efectos en toda clase de mordeduras de serpientes.

Vale, pues, la pena de que nuestros campesinos tomen en cuenta los datos anteriormente apuntados, ya que el antídoto es de tan fácil aplicación como sencillo de obtenerlo, por la abundancia de esa clase de reptiles en los campos.

Sería conveniente que todas las personas que pongan en práctica este procedimiento para la curación de las mordeduras de las víboras, diéran cuenta de ello al público para su mayor propaganda entre nuestros campesinos, que son generalmente las víctimas de estos terribles y venenosos animales.

Oficial

Se publica el decreto que determina la forma del Pabellón Nacional y reglamenta su uso con las penas que señalan á los infractores.

—Se concede á don Luis Granados Redínguez, licencia por un mes.

—Se proroga por un mes más la licencia concedida á don J. Félix Bonilla y se nombra para que lo sustituya á don Manuel Molina B.

Carretera nacional del Sur

Con este título un “Colaborador” publica en la “Patria” un artículo en el cual intenta combatir el trazado de la carretera que acabo de someter á la apreciación de la Jefatura de Obras Públicas.

En su disertación “Un colaborador” deja traslucir para mí humilde persona, una benevolencia tal que le quedo sinceramente agradecido; pero como autor del informe á que se refiere dicho colaborador, me será permitido defenderlo, y con la misma cortesía aunque no con tan correcto estilo, refutar uno por uno sus argumentos.

Principia “Un colaborador” por hacer con mucha exactitud el estudio histórico de las tentativas de penetración hacia la región S. O. del país y refiriéndose á las veredas de Alpizar y Bello, dice: “En ambas el fracaso fué completo, con pérdida redonda de unos setenta mil colones; la ganancia que nos dejaron es que nadie tenga hoy el valor de abogar por ninguna de estas vías, despejándose así por eliminación el arduo y mal estudiado problema”.

Entonces ni esta ganancia abstracta nos han dejado tampoco, puesto que todavía hay alguien que arguye, aunque inconscientemente, en favor de la línea Monge-Ballo, y este sencillamente Ud. señor colaborador, y pruebas al canto.

Después de describir mi ruta añado usted “cualquiera que traslade al papel estos datos, encontrará que estas líneas en conjunto, forman tres lados de un cuadrilátero de forma bastante regular, siendo precisamente la línea en blanco que cierra el cuadrilátero la que “une astronómicamente San Marcos al General”. Esa línea en blanco es la que se debe seguir con las desviaciones que la topografía del terreno imponga, siempre bajo una dirección general constante paralela al eje del país, “la misma dirección general que sigue la carretera de San José á Tarrazú etc.....”

En primer lugar y como podrá usted convenecerse viendo el croquis de ella, mi ruta no tiene la forma triangular que usted le atribuye, sino la de un arco elíptico; pero dejándole la satisfacción de que tenga la figura que usted le quiera dar, le haré tímidamente ver que la cuarta línea, “por la cual usted aboga”, no está en blanco, no señor; está debidamente inscrita en los registros de la Contaduría Mayor, demostrando un total de veinte y algunos miles de colones de gastos, bajo la rúbrica “Camino al General (1904 5 6)”. Y si quiere usted superponer en un mapa transparente y de igual escala, el croquis de Bello al croquis mío, encontrará usted que el primero forma exactamente el cuarto lado, ó sea la línea en blanco “que hay que seguir con las desviaciones etc.....” el cuarto lado, en fin, que transformado en camino lo acaba usted de rechazar como absolutamente impracticable!

Señor Colaborador, en esta materia más que en ninguna “la critique est aisée, mais l'art est difficile”.

La crítica es tanto más fácil cuando el crítico, como en el caso presente, dispone de una fraseología elegante y persuasiva. Pero para tratar racionalmente de estos asuntos, no basta recopilar datos suministrados por otros, así como adquirir conocimientos sobre estos remotos y ásperos lugares, no basta haberlos atravesado por caminos ya hechos y conocidos.

El que hubiere ido al General por el Cerro y regresado por la cuesta, muy poco habrá visto y bien poco podrá hablar de la topografía de esa región. El que hubiera seguido el camino de Bello—cuya dirección es precisa, constante, así como la que quiere usted—solo habrá podido constatar que el hondísimo barranco en cuyo fondo discurre el Savegre, constituye un obstáculo insuperable para el establecimiento de una carretera que siguiera la línea astronómica é ideal que une San Marcos al General.

Hará sus siete años que á instancias de un amigo mío, estudié con algún cuidado el curso del Savegre y las facilidades que pudiera ofrecer algún punto de su cuenca al paso de una carretera. Ultimamente he completado estos estudios y como consecuencia de ellos, diré á un “Colaborador”: desde su caída del Macizo, comprendido entre Buena Vista y “Dos Amigos”, los colectores del Savegre y este mismo río, se precipitan y discurren en una depresión de tal profundidad que para atravesarla en cualquier punto sería necesario construir un puente en comparación del cual el de Brooklyn sería un juguete de niños, ó bien entenderse con Santos Dumont para el trasbordo de pasajeros de una orilla á la otra. Y este obstáculo es “constante” desde la cordillera central hasta “el paraje en que dejando el río Savegre los desfiladeros porque se precipita, penetra mansamente en la llanura costera”, como lo escribe usted y con mucha más dosis que yo.

Ahora tenga la bondad de trazar la línea ideal que une San Marcos ó Santa María con El General y verá como esta línea—así como el camino de Bello—pasa casi exactamente por el medio del obstáculo formado por la cuenca del Savegre.

Y no crea Ud. que el problema haya sido mal entendido. Después de Cornelio Monge, el Profesor Pittier atravesó también por esta línea amable de la línea astronómica, luchó con

denudo para hacerla tangible, y después de muchas tentativas, reconoció la imposibilidad de trazar una ruta aceptable por este lado, y esto que el señor Pittier era un inteligente, enérgico é instruido prospecto.

Después vino el señor Ballo quien fué el único que siguió la línea ideal en blanco, y brújula en mano la dejó con tita de la manera arriba mencionada. Sin embargo sepa Ud. que Ballo bajó á la ribera derecha del Savegre por el único punto—no diré accesible porque tal adjetivo no encuentra empleo tratándose de este caso—pero sí el menos vertical que se encuentra en todo el curso.

Yo también hubiera seguido la línea ideal á no ser por dos motivos que me lo prohibían terminantemente, á saber: mi experiencia personal adquirida hace años en mis expediciones, y la existencia en este país de una Jefatura de Obras Públicas. En esta última oficina entiendo bastante de triangulaciones pero muy poco de idealidades, y el hecho de zambullir un ingeniero desde 1800 á 2000 m. á las profundidades del Savegre, bajo el pretexto de hacerle seguir una línea astronómica é ideal, hubiera sido severamente calificado por el "Patrón" como una de estas bromas que no se sueñen en gastar.

Etonces, sin debiendo pasar por arriba, no pudiendo hacerlo tampoco por en medio, no me quedé más recurso que el de buscar mi camino por abajo; Quéod feci, señor Colaborador.

Y lo hice por muchos motivos que detallaré adelante, pero debo advertirle antes que mi trabajo no es iniciado por el señor Pittier, ni es costoso ó costoso como dice Ud., sino intercostoso.—Continuará.—Cartago, Noviembre 25 de 1906.—A. RENAULD DE LA CROIX.

Una plaga

UN CIERRE QUE SE IMPONE

San José es la ciudad más incómoda del mundo, entre otras razones, por la abundancia de limpiabotas y vendedores de lotería.

A lo mejor seguís el camino á toda prisa, cuando os ponen en el pecho un rollo de número: ¡los cinco mil colones! ¡qué está el gordito!

O si no os asalta una nube de mocosos á la vez de se los limpio!

Lo peor es que de todos los limpiadores callejeros, no se hace uno; pues nacionales y napolitanos son, fuera de chicos, inútiles. Si la desgracia os ha puesto á alguno á los pies, habéis sentido al instante un tufo que tiene de betún sin serlo precisamente; que participa del galinero, del almizcle, del agua sedativa y de la zapatera. En seguida os habréis marchado con seco y con las botas hechas un arco.

Legáis á una cantina ó á una refrequería, y desde el primer instante es preciso que os armen de paciencia; por las portezuelas brotarán infinitas caras chorreadas invitando á la suerte ó á la limpia del calzado.

Los extranjeros se desesperan al sentirse asediados, y no comprenden por qué la policía tolera á estos granujas en las calles, aprendiendo á vagabundear y las más veces huidos de las escuelas.

Decimos, pues, que esto es una verdadera calamidad pública; y para lo que pudiera interesar á la policía, hacemos constar que ahora el mal se recrudece y aumenta en términos alarmantes: no hay día que no veamos un nuevo corredor de la fortuna, ó dos ó tres neófitos armados de caja y cepillos.

¡Cuánto agradeceríamos al Congreso que les cerrara la tienda!

La vida del Presidente DE VENEZUELA

MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO

Por un pasajero procedente de Venezuela, llegado á Costa Rica por el último vapor italiano que tocó en Puerto Limón, hemos sido informados de que las noticias que da la prensa de Venezuela con respecto á la mejoría de la salud del Presidente Castro, son de todo punto falsas. El General Castro, antes que mejorar, ha empeorado notablemente y se teme que de un momento á otro estalle un movimiento revolucionario encabezado por el señor Alcántara Esteves.

Nuestro informante nos asegura que el General Castro recibió los auxilios espirituales el 15 del corriente, auxilios que le fueron suministrados por el Arzobispo, doctor don Juan Bautista Castro.

SE CONFIRMAN NUESTRAS NOTICIAS

En un despacho se comunica á la prensa americana:

Willemstad, Curacao, 13 de noviembre.—Las últimas noticias recibidas aquí de Caracas, confirman otras anteriores referentes á que la enfermedad del Presidente Castro se aproxima á una crisis y que su médico cree que es imposible que se restablezca.

El rebelde venezolano Montilla se ha alzado en armas otra vez, derrotando dos veces á las tropas del gobierno y amenazando saquear la ciudad de Barquisimeto.

En caso de que fallezca Castro, se asegura que ocurrirán graves disturbios.

Sociedad Nacional DE AGRICULTURA

El domingo en el tren ordinario salieron de esta ciudad con dirección á Santo Domingo de San Mateo los señores don Andrés Venegas, don Alfredo Anderson, don Manuel Coronado y don David López, con el objeto de visitar el campo de experimentos que dicha sociedad posee en aquella pequeña población. Los comisionados quedaron muy satisfechos de los trabajos emprendidos, con todo y que apenas hace dos meses y medio que la sociedad entró en posesión del terreno. Ya están veinte manzanas sembradas de guate destinado á hacer heno, que es uno de los mejores que existen y que

será de gran provecho para los dueños de animales durante la estación seca del verano. Ya se han sembrado diversas plantas de fibras textiles con el objeto de hacer los experimentos correspondientes para decir cuál es la clase de fibra que se escogerá para cultivarla en Costa Rica.

Se harán también experiencias sobre diversos pastos. En fin, creemos que ese campo será de gran utilidad para la agricultura de la costa.

El crimen de la Germania

UN AGENTE DE POLICIA HIERE A UN NEGRO

Fué cierto el asesinato del joven Ernesto Guevara, pero no en Zent Junction, como se rumoreaba, sino en la Germania, finca de la Línea Vieja.

Según informes del agente de policía de Siquirre, el hecho ocurrió á las 8 a. m. del día 23 Guevara, que estaba domiciliado en aquel lugar, fué atacado á piedra, machete y bala. Un solo testigo presenciaba el hecho, el cual recibió también un filazo, pero éste no conoce á los agresores. Guevara no pudo declarar por el estado de sus heridas, y murió en Siquirre, á donde fué trasladado.

Durante las declaraciones que el agente de policía de Las Juntas tomaba en la Germania, á donde se trasladó para averiguar el hecho anterior, un negro se sublevó contra la autoridad, á la que amenazó con machete. Acto continuo el negro emprendió fuga, y la autoridad, como no obedeciera á la intimación, le hizo un disparo, hiriéndole en una pierna. La herida no es de gravedad.

Sección cablegráfica

RUSIA

Petersburgo, 28.—Se concluyó la conferencia celebrada en Finlandia por los socialistas de las provincias de todo el imperio. El ala conservadora presentó una resolución que se adoptó á favor de la unión con las constitucionales demócratas durante las elecciones próximas, pues separadamente sus probabilidades de éxito son atenuadas.

En Siberia, Cáucaso, y demás puntos, donde son fuertes los radicales, se harán papeletas independientes. La facción radical en la conferencia social demócrata hizo gran esfuerzo en favor de las papeletas independientes, pues en todas partes se clama que los constitucionales demócratas y la clase media son los inveterados enemigos del socialismo. Dicen los delegados que el público en general se muestra indiferente á las elecciones. Será necesario instituir una activísima propaganda para excitar el interés popular.

Petersburgo, 28.—Rumórase que se casaron ayer el gran duque Nicolás Nicoláivitch y Anastasia, duquesa de Leuchtenberg, nacida princesa de Montenegro, divorciada del duque Jorge, príncipe Romanowky.

CHINA

Cantón, 28.—Se tiene aviso de manifestaciones antimonárquicas; en el distrito de Lianchow dondehubo motines hace un año.

Se ha saqueado propiedad de la iglesia. El cónsul americano se ha dirigido al Virrey solicitando su auxilio en la protección de los misioneros.

FRANCIA

París, 28.—La comisión á que se encargó el dictamen de la abolición de la pena capital, ha evacuado informe en favor de la abolición.

De los diez comisionados, 8 votaron en favor de la abolición y 2 en contra.

En sustitución de la pena capital proponen reclusión perpetua.

PERSIA

Teheran, 28.—El Shah de Persia está gravísimo.

LA SITUACION EN MARRUECOS

Londres, 28.—Comentando la situación en Marruecos, el correspondiente del Times en Marruecos, dice:

"Aunque no hay peligro inminente de un levantamiento de nativos, está para llegar la hora en que habrá necesidad de poner fin á los ultrajes é insultos á que los residentes europeos han estado expuestos hace mucho tiempo. Si por fin la hostilidad de Raisuli, ó la notoria incapacidad del cuerpo gubernativo, obligan á las potencias á intervenir á mano armada, éstas deben estar listas para obrar seriamente. Si en la actualidad las potencias no imponen el debido respeto para sus representantes, encontrarán más tarde tareas doblemente difíciles".

LAS COLONIAS YANKEES

Manila, 28.—Ha llegado de visita la escuadra británica. Permanecerá 4 días. Habrá banquetes, bailes y festejos de todas clases.

Habana, 28.—Hay dos casos de fiebre amarilla en la provincia de Santa Clara; son los únicos en toda la isla.

INGLATERRA

Londres, 28.—Mejoran las esperanzas de un arreglo de la controversia sobre el proyecto de ley de Instrucción Pública pero todavía no se ha hecho nada tangible. El arzobispo de Carterbury, recibió hoy una diputación de sacerdotes que lo incitaron á sostener las enmiendas hechas al proyecto de ley de Instrucción Pública por la cámara de los lores. El arzobispo les manifestó que el proyecto en la forma en que lo dejaron los lores es impracticable y que había que revisarlo y arreglarlo juzgando por esto los lores revisarán sus propias reformas.

Portsmouth, 28.—El fogonero de 1ª clase, Moody uno de los que encabezó el mota de marinos del 4 del presente ha sido sentenciado á 5 años de trabajos forzados por haber instado á otros á participar.

Birmingham, 28.—Se ha inaugurado importante conferencia en ésta de delegados que representan todos los grados de obreros empleados en todos los ferrocarriles de Inglaterra y Gales. Tiene por objeto formular un programa para mejorar la condición de los obreros ferrocarrileros.

Los empleados de ferrocarriles escoceses é

irlandeses ya formularon sus demandas. El programa incluye la demanda por un jornal de 8 horas, aumento de sueldos y el reconocimiento por las compañías de la sociedad, amalgamadas de sirvientes ferrocarrileros.

Una vez completado este programa, se presentará á todos los ferrocarriles del Reino Unido.

SUD AMÉRICA

Guayaquil, 28.—Echeñique, ministro de Hacienda, ha dimitido como resultado de las interrelaciones en el Congreso relativas al descubrimiento de fuertes de falcas en el ministerio de Hacienda. El secretario de Gobernación propone negociar un empréstito con los bancos locales, á fin de pagar los intereses hasta diciembre de los bonos del ferrocarril. Débese este paso al fracaso de las negociaciones entre el gobierno y el sindicato francés.

Río Janeiro, 28.—El presidente ha promulgado un decreto ordenando la reorganización de la armada de acuerdo con el acta del Congreso.

Los asaltos marroquíes

Aprecio por los alemanes

ENOJO DE UN MEDICO ESPAÑOL

Tanger, 28.—Una partida de miembros de la tribu anghera, atacó una casa situada en los arrabales de ésta, ocupada anteriormente por un correspondiente de la prensa llamada Walter Harris.

Avisa el resguardo que cuidaba el edificio que hubo varios muertos en el combate.

Hace dos años que Harris no vive en la casa á consecuencia de los frecuentes ataques. La tropa que defendía la casa era de Raisuli, comandante de las fuerzas del gobierno.

Berlín, 28.—Un despacho al Kólnic de Zintung de Tanger, dice, que con motivo de la fiesta bairra, el hermano del sultán, Malsi Mefig, llamó al agente consular alemán y le dijo: "La presencia de sus compatriotas hoy en esta fiesta, constituye para mí un doble placer, como prueba de la amistad de un emperador por mi ilustre hermano el sultán y porque las condiciones en el Sur del imperio donde soy virrey se han pintado de tal modo para hacerlas parecer sumamente inseguras para el extranjero".

Berlín, 28.—Informa un despacho de Fez, que el miércoles, con motivo del pago de tributo por las tribus marroquíes, un médico español intentó ocupar el lugar reservado para el ministro americano. La guardia le cerró el paso lo que le enfureció y se desató en groseros insultos para el capitán de la guardia. Solo el tacto de la tropa impidió que la conducta observada por el español, no tuviera graves consecuencias para los demás europeos allí presentes.

Resonancia del incidente

DE CARUSSO EN NUEVA YORK

Milán, 28.—El Courriere de la Sera, comentando el asunto Carusso, ataca al subcomisionado de policía, calificando su sentencia de "Imperdonable inventiva" que confunde los elementos criminales italianos de Nueva York, con toda la colonia, y difama la nación italiana con métodos despreciables.

La Perseverancia, dice: "Si Carusso fué culpable ó no de una acción vil á una señora, no es la cuestión que nos ocupa; insistimos en que el proceder judicial en el asunto está calculado á poner en ridículo la América y sus instituciones".

La Critica Dramática, deplora la apelación que Carusso dirigió al Rey Victor Manuel, y pregunta: ¿esperaba el famoso tenor que Italia le declarara la guerra á los Estados Unidos, para vengarse del episodio acontecido en la casa de miem?

Nápoles, 28.—Carusso telegrafió lo siguiente á su padre: "Juro por sus sagradas cenizas que soy inocente".

Fiesta escolar de Navidad

La simpática disposición de la Junta de Educación de obsequiar con juguetes y ropa á los escolares pobres, ha encontrado eficaz apoyo. Ya está suscrita una buena parte del presupuesto con arreglo á la lista que se incluye abajo.

Es de advertir que los pagos e recibidos en la oficina de la Tesorería ó sea en el banco de los señores E. GOICOECHEA & Cº. Los nuevos suscritores se servirán manifestar en la oficina de la Junta de Educación, el tanto que dispongan de para así incluirlos en la lista.

Municipalidad de San José	500
Doña Julia Alvarez de Núñez	100
Lic. don Cleto González Viquez	50
Doctor don Antonio Zambana	50
— Daniel Núñez	50
Lic. don Luis Anderson	25
— Vidal Quirós	25
— Pánfilo J. Valverde	25
— O. car Rohmoser	25
Banco de Costa Rica	25
E. Goicoechea y compañía	25
Lic. don Luis Castro Ureña	25
— Jaime G. Bennett	20
— Juan R. Argüello	15
— José María Vargas	15
— Leonidas Briceño	15
— Ernesto Martín	15
Dr. — Roberto Fonseca Calvo	15
— Ernesto Lara	15
— Alfredo Equival	15
Lic. — Fabio Baudry	15
— José J. Mendoza	15
— Gregorio Martín	10
— Francisco Origgí	10
— Pío J. Fernández	5
Suma	1,105

Congreso Constitucional

SESION DEL DIA 29

Se abrió á las 2 y 40; asistieron 30 diputados; presidió el señor Jiménez O. Se aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

Jiménez, C. M.—Da cuenta de haberse cumplido la comisión de dar el pésame al diputado Trejos.

Se aprobaron en segundo debate los proyectos siguientes: el que modifica el Reglamento del Monte de Piedad; el que concede pensión á la viuda del ingeniero don Alberto González R. el que asigna pensión á las hijas del general Matías Sáenz Arias, el que impone trabajo á los reos de las cárceles y el que autoriza al Ejecutivo para tomar como pago de créditos por terrenos baldíos, los mismos terrenos afectados.

Se aprobó en tercer debate el proyecto que sanciona el Tratado general de comercio Amistad, etc, celebrado el 25 de Setiembre entre Costa Rica, Salvador, Honduras y Guatemala.

En la aprobación en detalle, Coto hace moción para que se discuta artículo por artículo.

Martín— Cree que ello es indispensable; dice que él nunca ha visto que un Tratado sea aprobado en globo y que como miembro de la comisión que dictaminó sobre él tiene algunas cosas que objetarle.

Jiménez, C. M.—Opina que sería mejor estudiar los artículos que se quieren objetar para ahorrar tiempo.

La moción fué aprobada por gran mayoría.

Sin objeción se aprobaron los artículos I y II.

En el III, Zúñiga dice que este artículo está enlazado con los demás y que tiende á que cualquier asunto interior de Centro América sea solucionado por Estados Unidos; que él lamenta que el resultado de la guerra centroamericana haya traído por consecuencia la intromisión del yankee en los asuntos internos del continente; recuerda lo acontecido en Cuba por los yankees y teme por lo que pueda suceder con ellos aquí; que el artículo en debate se enlaza con el siguiente y como en cuál se deja vigente el Tratado de Corinto al par que en el que se discute se pone como obligatorio el Tratado del Marblehead, resulta una contradicción flagrante que puede traer serias complicaciones el día que haya necesidad de poner en ejecución los tratados; que él se opone á ese artículo hasta que el Ministro de Relaciones Exteriores demuestre el alcance de sus cláusulas algo confusas.

Faerron.—Dice que el Tratado de Corinto comprende á Costa Rica, Nicaragua, El Salvador y Honduras, y el de Marblehead comprende á Guatemala con los países que estuvo en lucha y que Costa Rica no tiene nada que ver con el árbitro que ellos designan.

Fué aprobado el artículo III y á continuación el IV.

En el artículo V, Jiménez (R) dice que está en contradicción con la Constitución, la cual dispone que todo centroamericano es considerado como ciudadano, y el artículo dice que pueden tener el mismo derecho los extranjeros naturalizados.

Casola.—Dice que atendiendo á la Constitución de Costa Rica tal vez exista la contradicción, pero quizás si en las demás repúblicas no sólo consideran como ciudadanos á los que lo son de origen, sino también á los nacionalizados, para la aplicación del presente Tratado.

Se suscita un largo debate en que toman parte los señores Martín, Faerron y Sáenz. Al concluirse fué aprobado el artículo.

Sin objeción fueron aprobados los artículos VI, VII, VIII, IX, X, XI y XII.

En el art. XIII, Jiménez (R) opina que puede traer complicaciones en el futuro; que allí se indica que los países vecinos pueden introducir lo que otro no produce; luego El Salvador puede traerlos azúcar y eso podría prestarse á abusos del comercio ó habría que faltar á la serie para impedirlo, cosa esta que el Gobierno no debe permitir sino quiere lesionar intereses de una ú otra parte el día que haya que hacer valer los derechos que el artículo concede.

En igual sentido hablan Faerron y Zúñiga indicando otros productos que se prestan al mismo fin.

Mayorga.—Encuentra muy claro el artículo y da algunas explicaciones al respecto.

Jiménez.—Dice que el artículo presenta dos dificultades, una que los países vecinos puedan importar libre de derechos lo que crean que aquí no se produce y otra el que un Presidente por una simple nota puede favorecer a cualquiera, haciendo entrar lo que le convenga, perdiendo así todo su valor el sistema proteccionista implantado.

Continúa la discusión entre Ferrer, Mayorga, Jiménez y Zúñiga.

Al votarse el artículo, Ferrer hace ver que el asunto es bastante serio, pues al improbar el artículo, el Tratado queda destruido; hace moción para que se deje para mañana la aprobación.

Jiménez (Ric) pide que haya votación y que si se imprime el artículo y hay razones muy convincentes de su necesidad, se pide la revisión del acta.

En igual sentido habla Zúñiga exponiendo que el Tratado puede ser modificado en partes, particularmente cuando lo que se quiere modificar afecta sólo a Costa Rica.

La moción fué aprobada y se levantó la sesión. Eran las 4 y 20

CAMPO ABIERTO

Aclaración

Señores Francisco Caballero y Pedro León Acosta:

La especie que con tanta asiduidad ustedes propalan de que yo soy policía secreto enviado por Reyes para espíarlos, es absolutamente falso y por tanto la odiosidad que ustedes se proponen granjearme es gratuita, y sus sospechas, más que temerarias, vilmente calumniosas.

La calumnia es un veneno que nunca deja de producir su dañino efecto; sin embargo, para reforzar mi afirmación en contra del aserto de ustedes, me he dirigido al señor don Eduardo Uribe R., quien ha tenido la bondad de acceder á encargarse de pedir informes míos á Bogotá, para, según los que obtenga, emitir su opinión respecto á mí. Como estoy seguro de que los obtendrá muy honorables y favorables, dada la honorabilidad del doctor Uribe, con la opinión que él manifieste, daré por terminada la defensa de mi honor para ante el público.

Entre tanto y ya que por hallarme en un país en el que soy absolutamente desconocido no puedo apresurar más los acontecimientos, ante la colonia colombiana y ante el público en general, protesto energicamente contra el proceder de ustedes, que en su afán de hacerse aparecer en este país como caudillos y mártires de una causa y darse la importancia de que su Gobierno les dedica tan especial atención, no han tenido inconveniente en tomar mi nombre para infamarlo con el calificativo festivo de "espía".

Yo concibo que un gobierno se puede preocupar hasta el punto de perseguir en el exterior, á personas de alguna importancia política y social que le hagan oposición; pero en cuanto á ustedes, me parece lo más sensato creer que ni el Sr. Reyes puede tener tiempo de preocuparse.—San José, noviembre 30 de 1906

JOSÉ DÍAZ.

NOTA.—Suplico á las personas en quienes la especie esparcida, haya producido efecto en desfavor mío, se sirvan suspender su juicio inter aperece el dictamen del señor doctor Uribe.

JOSÉ DÍAZ

AVISOS ANTERIORES

AL PUBLICO Y AL COMERCIO

Desde el 1º de octubre próximo pasado nuestros negocios de comercio y agricultura corren bajo la razón social de "Gobbi y Malavasi". Juan Viñas, 23 de noviembre. Fernando Malavasi.—Estéfano Gobbi. Nov. 27. 3 v.

EMILIA MONTES DE MARC

Avisa al público que de esta fecha en adelante se hace cargo de arreglar toda clase de sombreros para señoras, señoritas y niñas. La larga práctica en este ramo, garantiza su gusto artístico, el que de seguro agrada á las bellas damas josefinas. Diríjase á la 4ª avenida Oeste, número 160, frente al asilo "La Infancia". Nov. 25.

BAZAR DE SAN JOSÉ

o — J. R. MATA — o

NOVEDADES.—En telas para trajes de señoras, caballeros y niños. Fajas, corsets, guantes, y en baratillo gran surtido de sombreros para señoras y niños.

NOVEDADES.—En conservas de Redel y otras reputadas marcas de Europa vinos de mesa enviados por los productores, excelentes pastas para sopas y macarrones, cacao Menier calidades superiores, galletas inglesas y francesas, quesos, aceite de oliva, vinagre y muchos artículos finos y frescos para alimentación.

NOVEDADES.—En las especialidades de la casa, muebles, loza, cristalería, alfombras, cortinas, persianas y una variedad enorme de objetos para regalo y papel para entapizar.

Puros de la Habana, marca **Romeo y Julieta**.

El precio de la celebrada **Cerveza Budweiser** está reducido notablemente.

Llegaron las monturas americanas y se ofrecen de ocasión unos lotes de café de calidades inferiores.

BUEYES! BUEYES!

Se dará una buena gratificación á quien informe del paradero de una yunta de bueyes sardos grandes con el fierro del margen, los cuales desaparecieron de un potrero situado en el Tablón, de esta provincia. Los informes pueden dirigirse á la ciudad de Alajuela á don J. Alfaro F. y en esta ciudad al suscrito.—Cartago, 30 de noviembre de 1906. Agustín Rivera B.

SOMBREROS DE PITA

Finos, entrefinos, selectos y corrientes. De todo precio y tamaño acaba de recibir don Francisco A. Hillón. Nov. 15. 15 v.

FERRETERIA MACAYA y Co.

Equipos completos para aprender idiomas por medio del fonógrafo. Actualmente tenemos para aprender inglés y alemán.

Muebles de Viena, en colores, nogal y caoba, grabados y dorados.
Cocinas de hierro esmaltado, y de hierro fundido.
Nuevos discos Victor para fonógrafos.
Catres de hierro y camas para niños.
Arietes Rife, elevan 30 pies por cada pie de caída.
Macaya y Co., esquina diagonal á Robert Hnos.
17 de Noviembre.

NOTICIERAS

El profesor

H. J. Edwards, avisa á sus favorecedores que de esta fecha en adelante dará clases á domicilio, al mismo precio que en la Academia. Para informes diríjase á su casa de habitación, 29 varas al Norte del Telégrafo, lado de la fábrica de velas La Nerjeña. Nov. 24.

Movimiento marítimo

Limón, 27.—Ayer á las 5 p. m. zarpó con destino á Nueva York vía Kingston el vapor alemán Prius August Wilhelm. Pasajeros: Jek de Pass y señora, W. S. Young, señorita Tames Montayac, Ed Klepsch, Carl Mair, Escipion Canal, Victor Fernández, señora y 4 niños y 120 de tercera.

—Ayer á las 5 15 p. m. zarpó con destino á Colón el vapor italiano Venezuela; pasajeros 56 de primero.

Noviembre 28.—Hoy á las 1 y 30 p. m. ancló el vapor inglés Frent, procedente de Colón.—Pasajeros: D. Huncan, E. Pullenger, A. Whil ter, R. Valdes, C. Dotary, C. Muschette, V. Poveda, C. Rone, J. J. Nolan, A. Allen, J. Radieoff, J. Burns, S. Mathieu, C. Solandier, H. Smith, A. Frauser.

Puntarenas, 28.—Hoy á las 11 a. m. zarpó para Ancon, Panamá, el vapor alemán Dende-rab. Pasajeros: señora Blanca de De Roux y familia, señora Clementina Patiño é hija y Edward Plonck.

Robo de 800 colones

Ayer le robaron á don Eduardo Balma la suma de 800 colones en billetes de banco. El señor Balma venía de Juan Viñas en el tren de pasajeros de Limón y traía el dinero que le robaron en un carril. Cuando llegó á esta ciudad notó el robo. Inmediatamente sospechó en un individuo que viajaba en el mismo carro que él. La policía de esta ciudad investiga el hecho y según parece, hay muchas probabilidades de dar con el autor del delito.

Baile en el Nacional

Algunos jóvenes de esta ciudad tienen en proyecto organizar un baile de sociedad en el Nacional, que tendrá lugar en la noche del 31 del próximo mes de diciembre. El baile será probablemente de contribución, y en estos días se nombrará el comité organizador.

También se nos dice que en esa fecha se estrenarán más de veinte señoritas.

Magnífica medida

Parece que la Jefatura de Sanidad de esta población tiene en proyecto prohibir terminantemente construir excusados que no llenen todas las exigencias de la higiene, así como suprimir todos aquellos que se encuentren en mal estado, obligando á los propietarios á reconstruirlos convenientemente.

Exámenes para hoy

Escuela superior de varones N° 1, grado III C, maestra Talía Pacheco.

—Escuela superior de varones N° 2, grado III A, maestra Ana Tristán.

—Escuela superior de niñas, grado III A, maestra Angela Montero.

—Escuela de párvulos N° 1, grado II D, maestra Endoxia v. de Unger.

—Escuela de párvulas N° 2, grado I A, maestra Angela Bustamante.

Puriscal.—Escuela de varones, I grado, maestro Benjamín Jiménez.

—Escuela de niñas, I grado, maestra Cristina Valverde.

San Juan de Tobosi Norte.—Escuela mixta, grado I, maestra María Ulloa.

San Juan de Tobosi Sur.—Escuela mixta, grado I, maestra Balsamina Ramírez

En el Nacional

El domingo próximo habrá función en el Nacional á beneficio de los pobres de San Vicente de Paúl. Se representará "La Tempestad". El bajo señor Marco, que tomará parte en la función, cantará la bella romanza de la ópera "Bohemis".

Las últimas vistas

A muchas personas causaron sgrado las últimas vistas del Vitágrafo, estrenadas el domingo en el Variedades, y estas personas las han recomendado á otras que aquella noche no acudieron, las que nos piden hagamos presente que verían con gusto que fueran repetidas. Las vistas son: Los mártires de la In-

quisición, La voz de la conciencia y Los efectos de la tempestad

La Administración

suplica á los agentes de este periódico, se sirvan cancelar cuanto antes sus respectivas cuentas á fin de remitirles los nuevos recibos.—El Admder.

Regreso

Antier regresaron de su paseo á la finca de don Federico Tinoco, sita en Juan Viñas, don Enrique Fernández y don Oscar Gana Serruys. Sabemos que se divirtieron mucho y que vuelven muy satisfechos de su excursión.

Comité organizador

A indicación de un amigo, incondicional simpatizador por los juegos de sport, proponemos á la comisión organizadora de las Fiestas Cívicas de esta capital la siguiente candidatura, para que á su vez formen la comisión encargada de dirigir los juegos de sport que tengan lugar en esos días.

Don Jaime Bennet

" Samuel Montandón

" Alberto Brenes Mora

" Enrique Herrero

" Gustavo Michaud

Notas personales

Procedente del General se encuentra en esta ciudad don Leoncio N. Ballo.

—Del Puriscal don E. Romero Escobar.

—Regresó á Alajuela el Licdo. Guardia, juez civil de aquella provincia.

—A fines del entrante mes llegará al país Minor C. Keith.

—El señor Barrajon y señora, partirán próximamente para Panamá.

—Ayer regresó á Limón el Gobernador de aquella Comarca.

—Hoy partirá para Santa Cruz, Guanacaste, don Telésforo Ramírez.

—La niñita que tuvo enferma don Eloy Rojas se halla ya bastante restablecida.

—Don Antonio Arguedas partió antier para Santa María de Dota.

—Don Victor Bonilla y señora regresaron á Santa Cruz, Guanacaste.

—También regresó el doctor Trejos.

—Regresó de Puntarenas el Licdo. don Octavio Quesada.

—Don Luis Iglesias se encuentra muy restablecido de la penosa enfermedad que por varios días lo tuvo postrado. Nos alegramos.

Lo sentimos

Anoche supimos que se había reagravado el estado de salud en que se encuentra el papá de nuestro amigo don Próspero Calderón.

Reciba el colega Calderón los votos que hacemos porque pronto desaparezca tal estado.

Exámenes

Se nos informa que el señor ministro de Instrucción Pública presenciará algunos exámenes en los colegios de Heredia, Alajuela y Cartago.

El señor Presidente de la República ha sido invitado á presenciar las pruebas finales de estos planteles de enseñanza, pero se ignora si asistirá, aunque se supone que sí.

Desgracia lamentable

Ayer mañana fué traído en camilla de Mata Redonda, suponemos que al hospital, el menor Gabriel Castro, quien sufre de una seria lesión en la cabeza y varias contusiones en el cuerpo, producidas por una mala que le dió diferentes coces. El estado del enfermo es sumamente grave.

Lo que hace la lotería

La señora Micaela Rodríguez fué una de las afortunadas con uno de los premios mayores de la lotería jugada el domingo último.

La señora Rodríguez jamás había gastado un céntimo en loterías, hasta el domingo que tuvo la ocurrencia de comprar un número entero poco antes de jugarse la lotería, número que resultó premiado con ₡ 1000.

Alguien le dió ayer la buena nueva de su suerte y fué tal la sorpresa que recibió la afortunada mujer, que se ha enfermado de verdad.

Fiesta eclesidástica

Lucidas prometen estar las fiestas de la Inmaculada Concepción; durarán desde el día 7 hasta el 11 de diciembre. Habrá diferentes oficios religiosos, comuniones, misas, pláticas y exposición. Se reparten programas en los cuales se da cuenta detallada de todos los festejos.

Comerciales

Don Benj. Shirley ha vendido al señor Walter Smith Francis su establecimiento sito en Zent Junction.

—Las señoras Elena de Jaramillo y Angélica de Diernessen vendieron sus establecimientos sitios en Puntarenas á don Miguel Beirut.

—Don Lucas Cedeño ha conferido poder generalísimo al señor Jesús Retana.

Hecho de sangre en Juan Viñas

Nos informan de Juan Viñas: "Alfonso Rivera fué atacado á puñaladas por Adriano Badilla. Rivera resultó con una herida en un brazo. El agente de policía redujo á prisión al herido."

En San Francisco

En San Francisco de Dos Ríos fué herido el agente de policía de aquel barrio y otro individuo. El hecho no ha sido delatado á la autoridad. Del acontecimiento nos informa un vecino de aquel lugar.

Mala disposición

El gobierno ha dispuesto establecer una oficina telegráfica en San Roque de Alajuela. Ello ha motivado la protesta de muchos vecinos de otros pueblos de aquellos lugares, quienes alegan que este pueblo no es un lugar aparente para la instalación de dicha oficina por lo distante que está de los demás centros de la población.

El gobierno trata de subsanar el mal.

Oficina telegráfica

El ministerio de Fomento ha dispuesto establecer una oficina telegráfica en Tuis. El inspector Sagot trabaja activamente colocando la respectiva línea. La obra estará terminada muy brevemente.

Vistas para hoy

Sala 1ª.—Rafael Carvajal contra Federico Carvajal, á la 1 p. m.

Sala 2ª.—Carlos y Enrique Sancho, lesiones, á la 1 p. m.

Casación.—Williamina Linzay Cane y Adelina Griffets Zearmán, criminal, á las 2 p. m.

Casos y cosas

Sabemos que don Abraham Madrigal sufrió una seria quemadura en una mano. El hecho fué casual. El señor Madrigal se encuentra en un puerto de la costa del Pacífico.

—Muy pronto se emprenderán los trabajos para terminar la estación del Ferrocarril al Pacífico en Turúcares.

—La cosecha de maíz este año en el litoral del Pacífico, ha superado en un 25 por ciento á la del año pasado.

—Se nos asegura que el Licenciado don Ascensión Esquivel llegará á Costa Rica á mediados del entrante mes.

—Parece que antier noche tuvieron una reunión algunos electores del partido fernandista, para ponerse de acuerdo para las próximas elecciones municipales.

—El registro militar se ocupa por ahora en reclutar á los jefes, oficiales y tropa de los cantones del Carmen y la Merced, así como en filiar á todos aquellos reclutas de ambos distritos.

—Don José María Callejas es el encargado de decorar y arreglar la avenida de las Damas y el Parque de Morazán para los días de las fiestas cívicas de esta ciudad.

—Una cantidad considerable de vecinos de San Pedro de Poás solicitaron del señor Presidente de la República la remoción del Jefe Político de aquel cantón, pero en cambio la mayoría de los habitantes han pedido al señor ministro del ramo que sostenga en su puesto á dicha autoridad.

—Parece que las señoritas Strever organizan un picnic que tendrá lugar en uno de estos días.

Noticias varias

El Parque Central será pavimentado con mosaico. Ya se ha dado principio á la obra.

—Tesorero de la Municipalidad ha sido nombrado un señor Castro. Ha quedado como tenedor de libros don David Hine.

—La superiora del hospital de esta ciudad ha recibido varias solicitudes de señoritas que desean incorporarse allí para hacer el aprendizaje de Hermanas de Caridad.

—Los miembros de la comisión organizadora de las fiestas cívicas de esta capital devengarán sueldo por los trabajos que tienen á su cargo.

La sangre saludable, pura y roja significa una naturaleza fuerte y vigorosa.

A N E M I A

Significa una naturaleza sin sangre, débil, empobrecida y enfermiza : : : :

El único remedio que proporcionará la nutrición requerida para renovar los tejidos, dar fortaleza al sistema, aumentar los corpúsculos rojos de la sangre, restaurar la energía del cuerpo y dar color á las mejillas, así como para curar los Resfriados, Toses, Bronquitis, Tisis, Asma, Pulmonía y todos los Padecimientos Pulmonares, Escrófula, Debilidad General, Pérdida de Carnes y todas las Enfermedades Extenuantes, es la

OZOMULSION

La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por Excelencia, combinada con Guaiacol é Hiposfitos de Cal y Sosa, la que usan los médicos en sus familias y la que recetan en su práctica privada y en los hospitales. Esto es una recomendación que debería inspirar confianza. Sin embargo, puede Vd. conseguir un

FRASCO DE MUESTRA GRATIS

y convencerse á sí mismo de los méritos curativos insuperables de esta maravillosa preparación. Lo que han conseguido otras muchas personas con su uso seguramente lo conseguirá Vd. una vez que la haya probado. Envíe su nombre y dirección á la

BOTICA FRANCESA, SAN JOSE.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS DE COSTA RICA.

SOCIÉTÉ

Nouvelle des Etablissements

"DECAUVILLE AINE"

Vías ligeras, portátiles ó fijas y vagonetas de todos modelos

Aparatos para pesar
Berlinas de minas
Cables de acero
Descarriladores.
Estudio y construcción de ferrocarriles de todos tamaños
Grúas

Instalaciones eléctricas
Locomotoras de 3 á 32 toneladas
Material de tranvías.
Puentes de todos tamaños
Sierras circulares
Tanque de hierro
Vagones automóviles, etc.

Esta casa conocida universalmente, puede por la gran venta que tiene, ofrecer un material superior á cualquier otro y venderlo sin embargo más barato. Para precios y condiciones entenderse con

LUCIANO ROJAS, apartado 484, Agente General en Costa Rica

Andre Gaucherand

Ex-afinador de instrumentos de la casa de PLEYEL de París

Se hace cargo de afinar y reparar Pianos y Armoniums en esta República. Garantiza sus trabajos como verdadero artista en el arte musical. Referencias: Panadería M. Lamicq San José, noviembre 29 1m.

CERVECERIA TRAUBE

Cervezas LAGER BIER BLANCA Y

MARCA ESTRELLA, NEGRA BEST STOUT PORTER

San José, 1º de Setiembre de 1906

¡Grandes reformas! en la Zapatería Española

La especialidad de la casa que como es sabido es el calzado á la medida, también acaba de ser reformado y debido á nuevas mejoras se puede hacer calzado á la medida en el reducido tiempo de SEIS HORAS, garantizando igualmente la calidad y ser exacto á la medida por difícil que el pie sea.

A principios del mes de julio se establecerá una sucursal en la ciudad de Cartago á cargo de un competente empleado de la casa donde además de obtenerse por los mismos precios que en la capital un calzado inmejorable se tomarán medidas que serán ejecutadas con todo esmero y prontitud. — MANUEL ESCORRIOLA.

DOCTOR C. A. FRIIS

— DENTISTA AMERICANO —

Calle del Tranvía. — Casa de don Telésforo Alfaro.

Oftore sus servicios con todos los adelantos de su profesión.—Trabajos de puente especialidad.—Coronas de oro y porcelana.—Extracciones completamente sin dolor.—El trabajo garantizado.—Precios módicos —Horas de oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.—Los domingos de 8 á 11 a. m. Marzo 3

"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos Eléctrica

USO GÉNOVA

Esta Fábrica se ha acreditado en poco tiempo, debido al aso que se observa en la preparación de los fideos y emplear para ello únicamente materias primas superiores PURAS importadas directamente, y por ser sus dueños únicos y verdaderos conocedores del oficio en la República. Sola Fábrica que puede probar que sus productos compiten con los que llegan del exterior. Se despachan órdenes para todos los puntos del país. Se compran las cajas vacías en buen estado con nuestra marca á 25 centavos cada una.

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte. San José, 5 de Julio 1 m

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

Proveedores de la United Fruit Company y de los principales Almacenes de San José, provincias y comarcas.

Avisos económicos

No más canas—El sin rival tinte maravilloso del doctor Casanova, y el agua restauradora del mismo doctor, se encuentran de venta en la barbería modelo, frente al Carmen, único agente Manuel Saldías. 1º de Noviembre. 1 m

Que suscribe Otoniel Monge. Noviembre 25 10

Un buen negocio y de oportunidad—Aviso á los cosecheros de tabaco, que tengo para vender una maquinaria completa de hacer breva Daré informes en mi casa, número 258, calle 6ª norte. Franco. Sabarío Borbón. Noviembre 20 .10-v

Aviso al público que en la Librería de don Manuel V. Blanco tengo en venta una camita para niño hecha de junco y caña, resultando un trabajo tan fuerte que cualquiera puede examinarla y quedará convencido. Además puedo asegurar que no se encontrará en San José una obra de tanto trabajo y tan barata. Francisco Castro M. 21 de Noviembre 10 v.

Se alquila una casa cómoda, situada por el parque de Morazán, con muy buen solar. Entenderse con Celina Fernández v. de Brealey 28 de Noviembre 10 v

Alquilo mi casa de la avenida 3ª Oeste, número 126, contigua á la de doña Laporaes. Es cómoda para una familia regular. San José, Nov. 30. Manuel Bejarano 10 v.

ASOMBRA AL MUNDO



Por la primera aplicación de nuestro Aparato Científico, se devuelve á los hombres su pleno poder viril. Nunca deja de producir el efecto deseado. Fortalecerá y desarrollará los órganos hasta devolverles su tamaño natural y suspenderá todas las pérdidas debilitantes. Cuando escriban envíen estampillas y sobre con la dirección para evitar pérdida de tiempo y equivocaciones. Escribasc pidiendo folleto gratis ilustrado nº 43. Dirijirse á la New Speciality Co. Drower 857, Tampa, Florida.

El que suscribe alquila ó vende por precio módico, una casa muy bonita, cómoda é higiénica, situada en la Soledad, en la calle que conduce á Desamparados.—Marcelo Brenes.—Setiembre 22. 10v.

Aviso.—J. De Benedetti, ofrece sus servicios en Electricidad y se encarga de toda clase de instalaciones y reparaciones de timbres, teléfonos, y etc. Especialidad para instalaciones de timbres invisibles.—Precios convencionales.—Dirección, Barbería Saló, Frente á la Botica del Comercio. San José, Costa Rica, noviembre 29. 10 v.

Se alquilan dos piezas con muebles. Entenderse con Agustín Pinto de Castro, junto á la lechería Central. San José, 29 de noviembre. 10 v.

EVÍTESE LA CALVICIE

Cuando el pericraneo está endurecido, hay que nutrirlo para que adquiera fuerzas y robustéz. Tan pronto como se logre ésto, comenzará á crecer el cabello, hasta ponerse abundante.

EL TRICÓFERO DE BARRY ES EL MEJOR NUTRIMENTO DEL PERICRÁNEO

Suministra á las raíces del cabello la sábia que necesitan. Úsese el Tricófero de Barry diariamente, frotándolo de modo que penetre en los poros, y en breve se notará el ventajoso cambio que experimentará el cabello.

EL CABELLO QUE CRECE POR LA ACCIÓN DEL TRICÓFERO DE BARRY, NO SE CAE



Casa de Salud—En este establecimiento, dirigido por el doctor J. I. Toledo López, se dá á los pacientes comodidad y servicio esmerado. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedad de señoras. Se aplican, como anastético, las inyecciones del ráquis, que hacen inútil el uso de éter ó el cloroformo. Oficina frente al Parque Central, lado Sur. De 7 á 9 a m y de 12 á 3 p m.